

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 31 de mayo de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Otorga UAEM Doctorado Honoris Causa a Rodolfo Stavenhagen

Nacional: Se inicia hoy el primer foro sobre educación

SALUD

Estatal: Lanzan SSM llamado a reducir tabaquismo

Nacional: Mujeres y jóvenes los más propensos al tabaquismo

Internacional: Inseguros y sin higiene, 98% de abortos practicados en AL

ECONOMÍA

Estatal: Morelos presenta ligero repunte en creación de nuevos empleos

Nacional: Banxico: reforma financiera incidirá para bajar pobreza

Internacional: Plan de la OCDE para que empresas paguen impuestos

POLÍTICA

Estatal: Designan a Pericles Lavat rector del CMA

Nacional: Demandan resolver los casos de agresión contra periodistas

Internacional: Boicot de medios de EU al diálogo off the record con el procurador

EDUCACIÓN

Estatal:

Otorga UAEM Doctorado Honoris Causa a Rodolfo Stavenhagen

En sesión solemne del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizada hoy en el auditorio "Gral. Emiliano Zapata", fue otorgado el grado de Doctor Honoris Causa al sociólogo Rodolfo Stavenhagen, promotor y defensor de los derechos humanos, de los pueblos indígenas, el bienestar colectivo y sustentable de las comunidades. Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, expresó que el trabajo de Rodolfo Stavenhagen se funda en "el reconocimiento incluyente, hospitalario y amistoso del otro, quien por el desconocimiento, la clausura ideológica dogmática y la ambición de dominio, ha sido sometido a la precariedad y la alienación, despojándolo y separándolo de todo aquello que le es propio y consustancial para poder desarrollar eclécticamente su vida y sus modos de relacionarse con el mundo en el que asienta sus raíces para florecer con los suyos en dignidad". Vera Jiménez señaló que es "políticamente insoslayable que las desigualdades, la discriminación y el despojo sufrido por los pueblos indígenas y las comunidades, requieren más que nunca acciones colectivas que propicien el desarrollo alternativo y sustentable, basado en otra visión del bienestar que no sea el que nos impone el consumo voraz". Agregó que la UAEM tiene un compromiso histórico con la sociedad multicultural a la que sirve cotidianamente en los ámbitos sustantivos que conforman y desde los cuales hoy, la propia comunidad universitaria se encuentra en una renovación transformadora, orientada a significar el sentido y la formación de los jóvenes, la investigación científica, la extensión de la cultura y la gestión directiva. El rector de la UAEM anunció que este año la máxima casa de estudios instalará en varios municipios del estado, servicios sociales, académicos, culturales, deportivos y de gestión, a través de claustros que respondan a las necesidades y bienestar de las comunidades morelenses. Por su parte, José Antonio Gómez Espinoza, secretario General de la UAEM, dio lectura a la semblanza del homenajeado en la que destacó que Rodolfo Stavenhagen, nacido en 1932 en Frankfurt, Alemania, inmigró a México en 1940 por los embates de la Segunda Guerra Mundial. En 1965 se integró como profesor a El Colegio de México, ha sido promotor de la causa de los pueblos indígenas, de las comunidades y de los actores sociales más vulnerables. Además, ha recibido importantes reconocimientos como el Premio Nacional de la Ciencias y Artes en 1997; el Premio Sourasky en Ciencias Sociales, otorgado por la Secretaría de Educación Pública y el Premio Martín Diskin de la Asociación de Estudios Latinoamericanos.

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

Pide Vera a comunas pagar el impuesto ProUAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez solicitó a los alcaldes que adeudan el pago del cinco por ciento Pro Universidad que tengan sensibilidad y acudan a pagar o realizar convenios para regularizar el impuesto a la máxima casa de estudios. En entrevista, dijo comprender la situación económica por la que atraviesan las alcaldías en Morelos, pero señaló que ese recurso los municipios lo recaudan de manera regular y es proporcional a lo que paga la ciudadanía por derechos municipales. Entre las afectaciones a la Universidad por la falta de dicho pago se cuentan principalmente la falta de mantenimiento a las instalaciones de la UAEM, informó Vera Jiménez. Descartó implementar acciones legales en contra de quienes no han cumplido con dicha obligación y se dijo dispuesto al diálogo con los responsables de la administración de los municipios. De acuerdo al artículo 123 de la ley general de Hacienda Municipal vigente en el estado de Morelos el cinco por ciento de lo que los ayuntamientos recaudan por concepto de impuestos adicionales debe ser destinado a la UAEM. Los municipios tienen la obligación de desglosar en algunas de las recaudaciones que realizan, dicho concepto. En el caso de Cuernavaca, quien hasta diciembre del año pasado tenía una deuda con la universidad de alrededor de siete millones de pesos, Vera Jiménez explicó que se ha negociado con la comuna para que el adeudo que la UAEM mantiene con SAPAC por un millón y medio de pesos, sea disminuido del adeudo del ProUAEM con lo que la capital de Morelos sólo debería cinco millones y medio (sin contar lo acumulado en lo que va de este año).

El Caudillo de Morelos, p.1, (Violeta Luna).

Prohíben fumar en facultades de UAEM

En atención al grave problema de salud pública que hoy genera el tabaquismo y que mundialmente mata a seis millones de personas, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), declaró a las facultades de Medicina, Enfermería y Comunicación Humana, como espacios libres de humo de tabaco, además de que se comprometió a no quitar el dedo del renglón, para reconquistar cada día más espacios sin tabaco. En la conmemoración del Día Mundial sin Tabaco, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez dijo que no es casual que en este 2013 el lema del "Día Mundial sin Tabaco" sea "Por la prohibición de la publicidad, promoción y patrocinio del tabaco"; sin embargo, aclaró que no basta con prohibiciones, no basta con leyes y

reglamentos, si no que se tiene que llegar a la mente de los seres humanos, principalmente los niños y los jóvenes y acompañarlos en el proceso de tomar en sus manos de manera responsable y solidaria, su destino. De manera particular, dijo Vera Jiménez, la UAEM está trabajando por que en los contenidos curriculares se atienda el problema del tabaquismo y también que los edificios universitarios estén libres de humo de tabaco, siendo que hoy ya son tres facultades las que tienen esta característica: la de Medicina, la de Enfermería y la de Comunicación Humana. Ante la secretaria de Salud del Estado, Vesta Richadson López Collada, las diputadas, Rosalina Mazari Espin, presidenta de la Comisión de Salud del Congreso del Estado, María Teresa Domínguez Rivera, secretaria de la Comisión de Salud y autoridades del Instituto Nacional de Salud Pública, el Rector dijo que la UAEM entiende que este tipo de conmemoraciones son fundamentales en los esfuerzos que como sociedad, se realizan para alcanzar mejores niveles de bienestar.

El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

Secuestran autobuses “Estrella Roja

Constantes enfrentamientos entre choferes de autobuses de la Estrella Roja de Cuautla y operadores de colectivas 1, 13, 15 y 20, quienes se oponen a que den servicio a universitarios que acuden a diario a tomar clases a la UAEM, resulta que los colectiveros consideran que les quitan el pasaje, cuando este servicio lo prestan desde hace más de 20 años con descuentos del 50 por ciento a estudiantes. Piden al Secretario de Movilidad y Transporte David Gómez Basilio, que ponga frenos a los desmanes que a diario llevan a cabo concesionarios del transporte público de las rutas arriba citadas en el primer párrafo y liderados por Dagoberto Rivera, al que califican como un verdadero gánster del gremio del transporte, y a quien responsabilizan si es que se genera la violencia y los enfrentamientos derivan en heridos o muertos, dada la ferocidad con la que bajan a los choferes de Estrella Roja de los autobuses, mismos que han recibido hasta amenazas de muerte.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Sergio Bahena).

Realizan la Carrera por la Educación

Con el objetivo de otorgar a los estudiantes la oportunidad de continuar sus estudios en el nivel medio superior, en los distintos centros educativos que existen en las localidades de la región, tuvo lugar la Primera Carrera por la Educación, donde participaron 400 alumnos provenientes de diversas localidades. Los primeros diez ganadores serán becados por el Centro de Capacitación para el Trabajo Industrial (Cecati) 147. La justa deportiva inició en la Unidad Deportiva “José María Morelos y Pavón”, siguiendo por la ribera del río Cuautla y regresando al mismo punto de partida en un recorrido de 2 kilómetros. Los primeros lugares en las categorías varonil y femenil fueron premiados con la citada beca. Este evento fue organizado por la Subsecretaría de Educación Media Superior (SEMS), con la participación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Gobierno Municipal de Cuautla. Al respecto el representante de la Subsecretaría de Educación Media Superior en el Estado de Morelos, Fernando Hernández Calvillo, agradeció al ayuntamiento de Cuautla su apoyo para poder efectuar esta Primera Carrera por la Educación, destacando que esta es una estrategia, a nivel nacional, donde los alumnos de secundaria puedan continuar con su educación en los diversos planteles que existen en la Región Oriente.

La Jornada Morelos, p.13, (Fernando Baltazar); **El Caudillo de Morelos**, p.7, (Sin firma)

Noche de romanticismo

Una noche llena de romanticismo se vivió en el auditorio Emiliano Zapata de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con la presentación de Alejandra Moreno junto con la Orquesta Cámara presentando “Raíces sin fronteras”. La interprete deleitó al público con temas como “amiga”, “sobreviviré”, “en lo profundo”, “raíces”, “con este amor” y el emblemático “por Morelos soy”. Con más de 20 años de trayectoria, la cantante presentó una fusión de sus culturas de origen: argentina y mexicana, que se refleja en su música de una forma única.

La Unión de Morelos, Socialité, p.26, (Agustín Espinoza).

Rompe Isaac García récord de ajedrez

El ajedrecista tlahuica Isaac García Guerrero rompió ayer, en el auditorio principal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el récord nacional de partidas simultáneas que poseía el sinaloense Alfredo Bastidas. García Guerrero, desde las 9:30 hasta las 16:00 horas, tuvo 128 partidas al mismo tiempo con atletas de diferentes partes de Morelos, desde los 6 a los 70 años. El récord de Bastidas databa del año 1991, cuando participó en 91 partidas simultáneas en Sinaloa, obteniendo un 80 por ciento de efectividad y juegos ganados. Al respecto, Rubén Canales, presidente del Club de Ajedrez Marcel Sisniega y uno de los principales impulsores del evento, dijo ser un gran logro para el estado, pues con ello, pueden difundir el deporte y recuperar el nivel de los ajedrecistas.

Diario de Morelos, Pasión, p.3, (Marco Avelino).

Nacional:

Se inicia hoy el primer foro sobre educación

Con una convocatoria a los sectores sociales a sumarse al debate sobre la reforma educativa, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y el gobierno federal darán inicio hoy en Morelia, Michoacán, al primero de los nueve foros regionales acordados con el magisterio disidente, que tiene como propósito recabar propuestas e iniciativas acerca de la construcción de un nuevo proyecto educativo. Juan Melchor, de la dirección política nacional de la CNTE, dijo que se prevé la participación de diputados federales y locales, organizaciones sociales, sindicales, estudiantiles y campesinas, así como de contingentes de profesores de Guanajuato, Jalisco, Colima y Zacatecas.

La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano).

SALUD

Estatal:

Lanzan SSM llamado a reducir tabaquismo

En Morelos el consumo de tabaco es superior a la media nacional, a pesar de que la entidad cuenta con leyes que previenen el consumo de tabaco en espacios públicos. Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) lanzaron un llamado a la población para involucrarse en las acciones de prevención a esta adicción, que consideraron como la principal puerta de entrada a otras drogas. De acuerdo a la última Encuesta Nacional de Adicciones (ENA), exclusiva de Morelos, se detectó que la prevalencia de consumo de tabaco fue de 25.5 por ciento, lo que significa 237 mil 800 adultos. Mientras que en adolescentes (13 a 15 años) fue de 21.7 por ciento, es decir, 3 mil 133 jóvenes.

Diario de Morelos, p.7, (Marcela García).

Difunden en niños el daño por cigarro

Luego de seis días de actividades, ayer, el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) concluyó la Semana Educativa para el Control del Tabaco, Morelos, 2013, que tuvo como objetivo la concientización por parte de los estudiantes del nivel básico sobre los efectos del consumo del cigarro. La jefa del Departamento de Investigación sobre tabaco, Luz Myriam Reynales Shigematsu, informó que a lo largo de una semana, decenas de alumnos de primarias, secundarias y preparatorias de Morelos pudieron realizar diversas actividades enfocadas a la prohibición de la publicidad, promoción y patrocinio del tabaco, tales como talleres sobre prevención y toma de decisiones, rallys contra las adicciones; además de exposición sobre carteles y videos relacionados a la temática.

Diario de Morelos, p.7, (Esmeralda Torres).

32 casos de dengue en lo que va del año

Con 32 casos de dengue en lo que va del año, los Servicios de Salud en Morelos han reforzado sus acciones preventivas tras la llegada de las lluvias a la entidad, más y cuando dicha cantidad, 22 corresponden a fiebre hemorrágica y 15 a dengue clásico, informó la directora de los Servicios de Salud, Patricia Mora González. Indicó que los principales municipios afectados son los de Jiutepec, Puente de Ixtla y Emiliano Zapata. Sobre las cifras, refirió que los números de casos se encuentran en este momento por debajo de los que se tuvieron el año pasado; sin embargo, reconoció que ya comenzaron las lluvias y como tal es importante que la población tome las medidas preventivas correspondientes, tanto de su patio limpio como de no almacenar agua en tinacos u otros recipientes para evitar la presencia de larvas. La Funcionaria llamó a que si la población sabe de casos en su colonia los haga saber de inmediato a la autoridad, no obstante si los pacientes afectados fueron con médicos privados y no a los centros de Salud de la Secretaría de Salud.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3002305.htm>

Crean dirección de Diversidad Sexual

Por primera vez el Gobierno del Estado cuenta con una Dirección de Atención a la Diversidad Sexual, a fin de fomentar la igualdad y la no discriminación, de ofrecer las mismas oportunidades a todos y con ello mejorar su estabilidad social. "Morelos es un estado que está construyendo una nueva sociedad de derechos a través de un 'no', a la discriminación", resaltó el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, luego de tomar protesta a Edgar Márquez Ortega, como director de Atención a la Diversidad Sexual del Gobierno de la Nueva Visión, una área que por primera vez existe en la estructura administrativa del Poder Ejecutivo. Ante el presidente del Consejo Nacional para Prevenir y Eliminar la Discriminación, Ricardo Bucio Mújica, y Arne Asheim, embajador de Noruega en México, el secretario de Gobierno dijo que dentro del Plan Estatal de

Desarrollo enviado al Congreso del Estado por el gobernador Graco Ramírez, se señaló que se debe ampliar la atención a los derechos humanos y diversidad sexual.

El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3002288.htm>

La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia).

Incrementa la violencia contra mujeres en los Altos de Morelos

La titular de la Secretaría de Seguridad Pública en Morelos, Alicia Vázquez Luna confirmó que en la zona nororiental, poniente y metropolitana de Morelos se han incrementado los casos de incidencia de violencia contra las mujeres, luego de registrar un alto índice de llamadas de auxilio al 066. En entrevista, Vázquez Luna dijo que impulsarán una serie de capacitaciones al personal del número de emergencias 066 del Centro Estatal de Control, Comando, Comunicaciones y Cómputo (C-4) adscrito a la SSPE; para la prevención del delito y recuperación de las mujeres que han sido víctimas de la violencia de género y brindar una atención telefónica eficaz, oportuna, con altos estándares de calidad en situaciones de violencia. Dijo que las instituciones que participaran para disminuir los delitos cometidos en contra de este sector serán a través del Instituto de la Mujer para el estado de Morelos (IMEM), la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y la Procuraduría de la Defensa del Menor.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41642:incrementa-la-violencia-contra-mujeres-en-los-altos-de-morelos&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Mujeres y jóvenes los más propensos al tabaquismo

El consumo de tabaco a edades tempranas es un factor que incrementa la posibilidad de desarrollar adicción, pues un sistema nervioso joven es más vulnerable que uno maduro, explicó Silvia Lorenia Cruz Martín del Campo, investigadora del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav). La experta en neurobiología de las adicciones señaló que otro factor biológico para desarrollar tabaquismo es el género, pues las mujeres tienen mayor riesgo de generar la dependencia al cigarrillo como resultado de un metabolismo más acelerado respecto del de un varón. "En particular, nuestro cerebro tarda mucho en madurar, hay zonas que no están totalmente desarrolladas sino hasta los 21 años, por ello el efecto de los compuestos con potencial adictivo tiene mayor repercusión en personas menores de edad", indicó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757196.html>

Un muerto cada nueve minutos en México por fumar: expertos

El déficit público en el país para atender sólo cuatro de los padecimientos que provoca el consumo del tabaco (enfermedad pulmonar obstructiva crónica, infarto al miocardio, diversos tipos de cáncer y accidentes cerebrovasculares) asciende a 40 mil millones de pesos. Advirtieron lo anterior el oncólogo y presidente del Consejo Mexicano contra el Tabaquismo (Cmct), Juan Zinser; el doctor Rafael Camacho Solís, director del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones en la ciudad de México, y Erik Antonio, titular de Iniciativas para el Control del Tabaco de la Fundación Interamericana del Corazón México (Fic), quienes advirtieron que en México cada nueve minutos se produce una muerte, 165 al día y 65 mil al año, por el consumo de tabaco.

La Jornada, p.41, (Elizabeth Velasco C.).

Se consumen en el país un millón de cigarrillos cada hora, señala la UNAM

Cada año, el número de personas que muere en el mundo por complicaciones relacionadas con el tabaquismo asciende a más de 5 millones, esto es, cerca de 15 mil al día. En México, cada año fallecen 65 mil personas por esa causa, que equivale a 165 muertes diarias. Asimismo, cada hora los 11 millones de fumadores que hay en el país consumen un millón de cigarrillos. De los fumadores, 8 millones son hombres y 3 millones mujeres, y hay tendencia creciente entre los menores de edad a desarrollar esa adicción, además de que seis de cada 10 mexicanos están expuestos al humo de tabaco.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso y Elizabeth Velasco),

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8169.html>

Aplicarán encuesta nacional sobre consumo de tabaco en escuelas

Tras destacar que el tabaquismo va en aumento, sobre todo en menores de edad, la Secretaría de Salud (SSA) anunció que aplicará una encuesta nacional en escuelas públicas y privadas, desde primaria hasta nivel superior, para conocer el grado de adicción al tabaco que enfrentan los niños y jóvenes. En el marco del Día Mundial sin Tabaco, que se conmemora mañana viernes, se informó que la titular de la SSA, Mercedes Juan López, dará a conocer la estrategia que se seguiría para combatir este problema de salud pública.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757207.html>

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206660.html>

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso y Elizabeth Velasco).

Enzima se suma a factores de riesgo de sufrir una trombosis

México es el país con la más alta prevalencia en la mutación de la enzima metilentetrahidrofolato reductasa (MTHFR), que puede condicionar la aparición de la hiperhomocisteinemia, la cual incrementa el riesgo de padecer enfermedad arterial coronaria, señalan estudios de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La variante menos activa de la MTHFR es el genotipo C677T, presente en 32.2 por ciento de los mexicanos, según estimaciones de Osvaldo Muchnik, del Instituto de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán. Esos factores de riesgo de desarrollo de la enfermedad se suman a los ya conocidos, como son obesidad, hipertensión, dislipidemia, diabetes mellitus, tabaquismo y edad.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Inseguros y sin higiene, 98% de abortos practicados en AL

Los abortos inseguros y los que no se realizan debido a leyes restrictivas amenazan la vida de las mujeres. Cada año se practican alrededor de 4.4 millones de interrupciones de embarazos en América Latina, de las cuales, 98 por ciento carece de condiciones mínimas de higiene y seguridad. Y hay otros casos, como el de Beatriz, en El Salvador, quien está enferma de lupus y lleva 25 semanas de gestación de un bebé que no tiene cerebro (anencefalia). El tema llegó a esta ciudad, donde se realiza la tercera Conferencia Global de Women Deliver. Activistas latinoamericanas señalaron que casos como el de Beatriz dan cuenta de las desigualdades que todavía afectan al sector. La conferencia concluyó hoy con la determinación de mirar más allá de 2015 –año fijado por el mundo para revisar el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM)–, a fin de mantener la mira puesta en asegurar a las mujeres las mejores condiciones de vida posibles.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

Inician ensayos en humanos para usar sangre fabricada

Investigadores escoceses recibieron la autorización para la realización de experimentos con sangre fabricada a partir de células madre en seres humanos, el primer proyecto de ese tipo en el mundo, anunció ayer la prensa de Escocia. El permiso forma parte de una serie de licencias otorgadas por la Agencia Reguladora de productos médicos y de cuidado de la salud de Reino Unido, que permitirá avanzar en la experimentación con células madre provenientes de adultos en lugar de embrionarias. Los ensayos clínicos con el nuevo método serán efectuados por investigadores del Centro Escocés de Medicina Regenerativa, quienes pretenden ahora emplear en sus experimentos células madre donadas por adultos, más que las provenientes de embriones, que era el sistema que utilizaron los expertos desde 2009.

Milenio, (Notimex y Efe),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ba1ee63b2679887ed31d82b0089419c5>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8172.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757263.html>

La Jornada, p.2, (Notimex).

ECONOMÍA

Estatal:

Morelos presenta ligero repunte en creación de nuevos empleos

El desempleo y el alto índice de inseguridad son dos de los factores que han influido para que alrededor de mil 200 trabajadores hayan abandonado sus viviendas, concretamente de interés social, subsidiadas por el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit). De los 35 mil 638 personas que participaron en los servicios de vinculación laboral y los programas de apoyo al empleo, hasta el mes de abril, se logró colocar en algún puesto de trabajo a siete mil 794 de ellas, lo cual representa un porcentaje de colocación del 21.8 por ciento. La titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social en Morelos, Gabriela Gómez Orihuela, al referirse también a datos comparativos a los empleos generados durante el mes de abril, contra los generados durante ese mismo mes del año 2012, se observa un incremento de 8,507 empleos, lo que significó un 4.55 por ciento de aumento con relación al año pasado. Dijo que analizando los empleos generados durante el mes de abril de 2013 versus el mes de marzo, tenemos un ligero decremento de 398 empleos, lo que representa un -0.20 por ciento.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya) y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41645:obliga-desempleo-a-abandonar-viviendas&catid=42:local&Itemid=63

En Xochitepec, primera Feria del Empleo

Con la finalidad de atender y resolver los problemas actuales de desempleo y sub empleo, en el municipio de Xochitepec, se llevó a cabo la Primera Feria del Empleo, a través de la cual 20 empresas ofertaron 540 vacantes como resultado del convenio firmado entre autoridades municipales y la Federación. El Gobierno Federal a través del Servicio Nacional del Empleo y con la ayuda de autoridades del ayuntamiento de Xochitepec, llevaron a cabo dicha feria. En el evento se destacó que en lo que va del año, estas ferias que se han realizado en diversos municipios de la entidad, se ha logrado generar mil 937 empleos, lo que representa un incremento en ocupación del 1.52 por ciento más que en el 2012 en el estado de Morelos.

El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3002289.htm>

La Jornada Morelos, p.10, (Sin firma).

Destinan 6 mdp para empresarios turísticos

Seis millones de pesos para capacitación e infraestructura destinará la Secretaría de Turismo a todos los empresarios y prestadores de servicios que requieran incrementar la afluencia de visitantes locales, nacionales y extranjeros. ¹¹⁴Para nosotros, la capacitación es fundamental, por eso hemos tomado la decisión de redoblar la inversión, pues recordemos que el año pasado se destinaron 3 millones. Nos sentimos muy contentos porque esto va a permitir que nuestros empresarios sean más competitivos para que cuando venga un visitante sea recibido con una excelente atención, calidez y con servicios de calidad", expresó Jaime Álvarez Cisneros, secretario de la dependencia.

Diario de Morelos, p.12, (Clara Meza).

Anuncia Profeco portal de seguros

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) anunció la puesta en marcha del Simulador de Seguro de Automóviles portal electrónico útil para la comparación de las distintas empresas, los diferentes tipos de coberturas, costos y beneficios, además de diversa información para que los consumidores elijan el seguro que mejor le convenga. A través de la dirección http://e-portalifcondusef.gob.mx/condusef_autoseguro/index.php los usuarios encuentran información cualitativa, la entrada al simulador, las preguntas comunes formuladas por los usuarios, un glosario, las acciones a seguir en caso de siniestro, una encuesta para conocer la opinión de los usuarios del "Simulador", así como noticias y cambios del portal.

El Caudillo de Morelos, p.17, (Omar Ocampo).

Nacional:

Banxico: reforma financiera incidirá para bajar pobreza

La reforma financiera que se analiza en el Congreso de la Unión será un instrumento para incrementar el acceso al ahorro y crédito de la población y que incidirá en su papel incluyente como estrategia para reducir la pobreza y la marginación social, aseguró el gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. Durante el foro de Inclusión financiera de cajas de ahorro alemanas para la cooperación internacional, el funcionario del instituto central dijo que la pobreza suele estar asociada en aquellos países donde hay poco acceso al crédito y los servicios financieros.

El Universal, (Alberto Verduco), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/926355.html>

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757281.html>

Responde Cofetel que toca al pleno analizar solicitud de SCT

El presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan, informó que se recibió el oficio de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) sobre la solicitud de suspender de manera temporal el apagón analógico en Tijuana, y que ahora toca al pleno analizar y decidir. En su cuenta de Twitter, el funcionario refiere que los lineamientos del organismo regulador obligan a convocar 24 horas antes para sesionar, lo cual podría ocurrir este viernes.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/63e1694b8787e29c05c8e61386dabdc6>

La Jornada, p.21 (Antonio Heras).

Gastan fumadores mexicanos 397 pesos al mes en cigarros: INEGI

La población fumadora activa en México gasta en promedio 397.4 pesos mensuales en cigarros, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), con motivo del Día Mundial sin Tabaco este 31 de mayo. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Adicciones (ENA) 2011, la población adulta (de 18 a 65 años) gasta en promedio 400 pesos mensuales en tabaco y los adolescentes (de 12 a 17 años) invierten al mes poco más de 300 pesos. "Considerando que el salario mínimo más alto en México es de casi 65 pesos diarios (área geográfica A), se estima que la población adulta invierte en promedio seis días de salario mínimo en

cigarros y los jóvenes casi cinco días", expuso el organismo en un comunicado. Refiere que de acuerdo con la Organización Panamericana de la Salud (OPS), el tabaco cuesta cada año a la economía mundial 200 mil millones de dólares.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756922.html>

Internacional:

Plan de la OCDE para que empresas paguen impuestos

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico s(OCDE) presentó un "plan de acciones" para que las multinacionales paguen sus impuestos y que los países se comprometan a intercambiar información en la batalla que se libra contra la evasión fiscal en estos tiempos de crisis. También se comprometió a luchar contra el desempleo juvenil, que en los países europeos más golpeados por la crisis, afecta al 25 por ciento de la población de menos de 24 años.

La Jornada, p.23 (Afp)

Registra zona euro nuevo récord de desempleo

El desempleo en la zona euro alcanzó un nuevo récord en abril pasado al subir una décima y situarse en 12.2 por ciento, informó hoy la oficina de estadísticas de la Unión Europea (UE), Eurostat. En el conjunto de los 27 países miembros de la UE el índice se mantuvo estable en 11 por ciento, el nivel más elevado desde el pasado mes de marzo. Un año antes, la desocupación en los 17 socios del euro afectaba a 11.2 por ciento de la población activa y en la UE a 10.3 por ciento.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/757388.html>

Despide el Chicago Sun-Times a todos sus fotógrafos; reestructura formato digital

El diario estadounidense Chicago Sun-Times anunció este jueves que despidió a todos sus fotógrafos, casi 30, ante la necesidad de "reestructurar" el manejo de los formatos multimedia. La empresa pedirá a sus reporteros de texto que también tomen fotografías y videos para acompañar sus notas y planea contratar fotógrafos independientes para cubrir hechos importantes, indicó una fuente que está familiarizada con el asunto.

La Jornada, p.25 (Afp)

Reitera FMI respaldo a Christine Lagarde tras testimonio en Francia

El directorio ejecutivo del FMI reiteró hoy su apoyo a la directora gerente del organismo, Christine Lagarde, luego que ésta ofreció su testimonio en una corte en Francia que investiga si excedió sus funciones como ministra de Finanzas. "El directorio ejecutivo fue informado en esta materia incluyendo el resultado de las audiencias recientes ante la Corte de Justicia de la República, en París, y ha reafirmado su confianza en la capacidad de la directora gerente para desempeñar efectivamente sus obligaciones", indicó.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/756595.html>

POLÍTICA

Estatal:

Designan a Pericles Lavat rector del CMA

El gobernador Graco Ramírez, designó a Luis -Pericles- Lavat Guinea, como nuevo rector del Centro Morelense de las Artes (CMA), con el fin de dar un nuevo impulso a la cultura en la formación del ciudadano. El Jefe del Ejecutivo estatal señaló que con la llegada de Pericles Lavat y el respaldo del Gobierno de la Nueva Visión, el CMA será un referente en la formación de morelenses que contribuya al desarrollo del estado. Destacó que el nombramiento del nuevo rector del CMA, es el resultado de la propuesta planteada por la comunidad estudiantil y académica, lo que fortalece la llegada de Lavat Guinea a la institución, desde, y quien tiene la instrucción de fomentar a la cultura como un derecho de la gente en Morelos. Instruyó a Cristina Faesler Bremer, secretaria de Cultura, la programación y realización de actividades que a través del CMA, permitan la integración de los jóvenes en acciones productivas que los alejen de actividades antisociales.

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Martín Sánchez) y **El Regional del Sur**, p.23, (Keren Rangel).

Nacional:

Demandan resolver los casos de agresión contra periodistas

En medio de la exigencia de que se resuelvan las agresiones contra periodistas, que han resultado en el asesinato de 81 comunicadores de 2001 a la fecha, se conmemoró ayer el aniversario luctuoso de Manuel

Buendía. En una ceremonia organizada en el monumento a Francisco Zarco, afuera de la estación del Metro Hidalgo, en el Centro Histórico capitalino, Matilde Pérez, secretaria general del Sindicato de Trabajadores de La Jornada, y Martha Olivia López Medellín, directora de la Casa de los Derechos de Periodistas, instaron a las autoridades a tomar cartas en el asunto y esclarecer todos los ataques perpetrados contra los periodistas. López Medellín aseguró que el periodismo es una profesión de alto riesgo, sin embargo, el gobierno no ha realizado las investigaciones a fondo, por lo que prevalece la impunidad.
La Jornada, p.18, (Alma Muñoz).

Internacional:

Boicot de medios de EU al diálogo off the record con el procurador

El gobierno de Barack Obama intentó hoy reparar los daños en su relación con los medios informativos al invitarlos a una serie de reuniones después del escándalo que estalló al revelarse que el Departamento de Justicia había espiado a periodistas, sin embargo, algunos de los principales medios del país rehúsan participar con las condiciones establecidas por el gobierno. The Associated Press (Ap), la principal agencia de noticias del país, el New York Times, CBS News, la cadena de periódicos McLatchy, CNN y NBC, entre otros, anunciaron que no acudirán a las reuniones convocadas por el procurador general Eric Holder con representantes de los principales medios de noticias, al rechazar la condición impuesta por el gobierno de que el diálogo sea off the record, o sea, que no podrá reportarse lo que se hable ahí. La controversia sobre el espionaje de medios estalló el 13 de mayo cuando Ap, la principal agencia de noticias del país, reveló que el Departamento de Justicia, encabezado por Holder, había obtenido de manera secreta los registros de llamadas telefónicas de decenas de sus reporteros y editores al investigar una filtración de información oficial sobre un operativo antiterrorista.

La Jornada, p.27, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82838.html>.

Cuba, refugio de terroristas: EU

En su informe anual sobre terrorismo presentado ayer, el Departamento de Estado de Estados Unidos mantuvo a Cuba, junto a Irán, Sudán y Siria, en su lista de países que patrocinan el terrorismo. Estados Unidos sostiene que Cuba, incluida en la lista desde 1982, "continúa proporcionando refugio a dos docenas de miembros de ETA" y "en años pasados" ha permitido que guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) se refugien en la isla o transiten por ella con destino a otros países. Por su parte, el gobierno cubano rechazó el informe y reclamó que se ponga fin a una acusación "injusta" y "arbitraria", cuyo único objetivo es justificar el bloqueo de EU hacia la isla. "Esta decisión bochornosa ha sido tomada faltando de manera deliberada a la verdad e ignorando el amplio consenso y el reclamo explícito de numerosos sectores de la sociedad estadounidense y de la comunidad internacional para que se ponga fin a esa injusticia", indicó ayer el Ministerio de Relaciones Exteriores cubano en un comunicado divulgado en medios oficiales.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82846.html>.